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Динамика курса доллара США
с 01.07.2014 по 02.10.2014
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Евгений КОПЕЛЯН,  глава Свердловского  областного фонда поддержки предпринимательстваМалый бизнес может всёИзменения, которые происхо-дят в нашей стране сегодня, я уверен, открывают для мало-го бизнеса новые возможно-сти. Судите сами: в результа-те санкций освободились ни-ши, которые совсем недавно были прочно заняты импорт-ными товарами. И сегодня тем, кто хочет работать, раз-виваться, просто нельзя не воспользоваться открываю-щимися возможностями.И, что очень важно, наш малый бизнес готов к разви-тию в новых условиях. Среди обращений, которые посту-пили в фонд, уже есть проек-ты, связанные с импортоза-мещением.Первыми отреагировали на появление новых возмож-ностей фермеры. Они готовы брать кредиты на строитель-ство дополнительных коров-ников, складов для хранения и переработки овощей. Ду-маю, они успеют занять осво-бодившиеся ниши, и мы по-лучим достаточно качествен-ного уральского мяса, карто-феля, молочных продуктов.Но только продуктами всё ограничиться не долж-но. Появляются и другие ни-ши, в принципе связанные с импортозамещением. Санк-ции — это же не только огра-ничения по поставкам продо-вольствия, которые ввела на-ша страна в отношении За-пада. Западные санкции ка-саются высокотехнологич-ной продукции, произво-дить которую вполне по си-лам уральскому малому биз-несу. Подобные производ-ства в Свердловской области уже есть. Например, «Тритон ЭлектроникС» производит мониторы для наблюдения за больными в реанимации и аппараты искусственной вен-тиляции лёгких. Их основные конкуренты — «Сименс» и «Филипс».Для развития иннова-ционного бизнеса нужен и спрос на инновационные продукты. Без поддержки правительства этот спрос не сформировать. Когда на рынке работает монополист, ему не очень интересно вне-дрять инновации. А вот мало-му бизнесу интереснее и лег-че развивать новые направ-ления.Но государство должно сформировать внешний по-сыл, который станет стиму-лом. К примеру, лампы на-каливания. Их запретили, и тут же начал расти бизнес — возникли фирмы по произ-водству энергосберегающих ламп, светодиодов.Для развития малого биз-неса нужно сначала стиму-лирование, формирование спроса, открытие свободных ниш. И сразу появятся идеи. Не менее важно сформиро-вать инфраструктуру, сде-лать так, чтобы по максиму-му заработал закон об охране интеллектуальной собствен-ности. Только в этом случае бизнесу будет выгодно раз-рабатывать и внедрять ин-новационные проекты. А по-ка любой может при желании скопировать новые разработ-ки и производить их как соб-ственные. Причём доказать в суде нарушение авторского права будет крайне сложно.О значении развития ма-лого бизнеса для экономики можно говорить бесконечно. Это и дополнительные рабо-чие места, и поступление на-логов в бюджет, и появление на рынке новых качественых товаров и услуг. Именно по-этому развитие как малого, так и среднего бизнеса в ре-гионах необходимо стимули-ровать. И в трудные, и в «лёг-кие» времена предпринима-тельская инициатива на ме-стах была и будет подспо-рьем для бюджета.

6мнение Завершён первый 
этап формирования 
областного бюджета  
на 2015 год
об этом в ходе рабочей встречи с главой ре-
гиона евгением Куйвашевым сказал секре-
тарь Свердловского регионального отделе-
ния партии «единая россия» Виктор Шептий, 
сообщили «ог» в департаменте информаци-
онной политики губернатора.

— В августе-сентябре прошли все согла-
сительные процедуры по местным бюджетам. 
Сейчас начинается следующий этап. В усло-
виях напряжённости с доходами мы должны 
особое внимание уделять оптимизации рас-
ходных статей, — отметил Виктор Шептий.

В Заксобрании Свердловской области при 
формировании бюджета на 2015 год приори-
тет будет отдан выделению средств на реали-
зацию майских указов Президента РФ и вы-
полнение всех социальных обязательств.

Среди первоочередных задач по-
прежнему остаётся ликвидация очереди в дет-
ские сады, а также другие поручения главы 
государства, в их числе — строительство физ-
культурно-оздоровительного комплекса с бас-
сейном в Нижнем Тагиле, который планирует-
ся сдать в эксплуатацию уже в конце текуще-
го года. Отметим, общая сметная стоимость 
объекта составляет 190,8 миллиона рублей. 
Готовность проекта на данный момент — 75 
процентов.

екатерина БоЙБороДинА

Утверждён план 
капремонтов до 2017 года
Вчера на заседании областного правитель-
ства было принято постановление «об ут-
верждении краткосрочного плана реализа-
ции региональной программы капитального 
ремонта общего имущества в многоквартир-
ных домах Свердловской области на 2015–
2017 годы».

Принятое постановление даёт старт трёх-
летней программе капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартирных до-
мах. Краткосрочный план определяет, в ка-
кие многоквартирные дома капремонт придёт 
прежде всего, он же устанавливает очерёд-
ность проведения работ в течение 2015–2017 
годов и их стоимость.

В план включено без малого пять тысяч 
многоквартирных домов, общая площадь ко-
торых — чуть менее трёх миллионов квадрат-
ных метров. Большей частью это дома дово-
енных лет постройки.

Министр энергетики и ЖКХ Свердловской 
области Николай Смирнов отметил, что на ка-
питальный ремонт в течение трёх лет будет 
выделено 15,7 миллиарда рублей.

Алла БАрАноВА
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Источник: Центральный банк РФ

Елена АБРАМОВА
В ночь на 26 октября жите-
ли Свердловской области, 
как и большинства других 
регионов России, переведут 
стрелки часов на час назад. 
С этого момента двухтариф-
ные электросчётчики нач-
нут некорректно учиты-
вать потребление электро-
энергии. 

«Лето»  
не прижилосьВ 2011 году страна отказа-лась от перевода стрелок на сезонное время, введённого ещё в 1981 году с целью энер-госбережения, и перешла на постоянное летнее. После этого экономные потребите-ли энергоресурсов, исполь-зующие двухтарифные при-боры учёта, которые настро-ены на автоматический пе-реход на сезонное время два раза в год, поспешили потра-тить деньги на перепрограм-мирование этой техники (от 300 до 1 500 рублей).Но постоянное летнее время не прижилось: по дан-ным социологических иссле-дований, его одобрили толь-ко 32 процента жителей страны. Поэтому мы опять переводим часы назад. В дальнейшем, согласно феде-ральному закону «Об исчис-лении времени» от 21 июля 2014 года, сезонного перево-да стрелок не будет — мы пе-реходим на постоянное зим-нее время.— Из-за неопределённо-сти ситуации по поводу то-го, останемся ли мы «в лете», сроки перепрограммирования электросчётчиков несколь-ко раз переносили. Последний раз областное правительство продлило срок до 1 июня 2014 года. А в июле был принят но-вый закон. Абонентам, кото-рые не успели перенастроить приборы учёта, как начисля-ли плату по двум тарифам до перехода на летнее время, так начисляют и сейчас. Их никак не наказали, — пояснили кор-респонденту «ОГ» в Свердлов-

Сегодня + / - годовой max годовой min

Доллар 39.66 +0.28 39.66 (2 октября 2014 г.) 32.65 (1 января 2014 г.)
евро 50.05 +0.07 50.94 (18 марта 2014 г.) 45.05 (1 января 2014 г.)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

ВАлютА (по курсу цБ россии)

Не спешите перепрограммировать счётчики

 СпрАВКА «ог»
Сегодня в Свердловской области стоимость электроэнергии для 
населения при одноставочном тарифе составляет 3,07 рубля за 
один киловатт-час. При тарифе, дифференцированном по двум 
зонам суток, в дневной зоне (7.00–23.00) — 3,09 рубля, в ночной 
(23.00–7.00) — 1,46 рубля за один киловатт-час. если счётчики бу-
дут запрограммированы неправильно, то платить придётся по мак-
симальному тарифу — если примут соответствующее решение.

Двухтарифные счётчики иметь, конечно, выгоднее, но хлопот  
с ними, как оказалось, больше

ском офисе продаж компании «Свердловэнергосбыт».Выходит, в невыгодном положении остались самые добросовестные и законопо-слушные граждане.
Кто заплатит?— Многие, а в первую оче-редь пенсионеры, озадаче-ны: что теперь делать с двух-тарифными счётчиками, ко-торые мы перепрограмми-ровали в связи с переходом на летнее время? Неужели опять придётся делать то же самое и снова платить день-ги? — спрашивает жительни-ца Верхнего Тагила, председа-тель совета многоквартирно-го дома Валентина Зудова.С этим вопросом мы обра-тились в предприятия комму-нальной энергетики региона.— С 26 октября у двух-тарифных приборов учёта ночной тариф сместится на час назад. Их придётся пере-программировать в том слу-чае, если будет принято ре-шение считать такие при-

боры несоответствующи-ми нормативной базе. Ско-рее всего, расходы при этом лягут на плечи абонентов: электросчётчики,  согласно Жилищному кодексу, — их собственность, — пояснила советник генерального ди-ректора компании «Облком-мунэнерго» по связям с об-щественностью Елена Ильи-на. Очевидно, что перепро-граммировать счётчики або-нентам придётся, но вот спе-шить с этим пока не стоит: вполне возможно, что затра-ты возьмёт на себя государ-ство. Во всяком случае, ми-нистр энергетики и ЖКХ Свердловской области Ни-колай Смирнов заявил, что считает неправильным «за-ставлять жителей второй раз оплачивать услугу по пере-программированию». В бли-жайшее время правитель-ством Свердловской области и энергосбытовыми органи-зациями будет принято со-вместное решение. 
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Елена АБРАМОВА,  Ирина ОШУРКОВА
Сегодня зафиксирован но-
вый валютный пик: доллар 
достиг 39,66 рубля, превысив 
прежний исторический мак-
симум, а европейская валюта 
вновь перешагнула отметку 
в 50 рублей. 

ПромышленностьНа рост и падение котиро-вок воздействуют как внеш-ние факторы, к примеру, ми-ровые цены на нефть и золо-то, ставка рефинансирования в США, так и внутренние: тем-пы экономического роста, ин-фляция, платёжный баланс, политическая ситуация.— На мой взгляд, в нашей стране сейчас политика явля-ется главным фактором, спо-собствующим ослаблению рубля, — заявил корреспонден-ту «ОГ» заместитель председа-теля Уральского банковского союза Евгений Болотин. — Сло-жившееся положение дел вы-годно прежде всего предприя-тиям, занимающимся импорто-замещением, и компаниям-экс-портёрам. Последние продают свой товар за валюту, а внутри страны расплачиваются рубля-ми, в результате у них растёт вы-ручка, увеличивается прибыль.С увеличением прибыли должны расти суммы нало-говых отчислений. В Сверд-ловской области одни из са-мых крупных налогоплатель-щиков как раз металлурги-ческие компании, отправля-ющие продукцию на экспорт. Означает ли это, что слабый рубль благоприятно повлияет на бюджет региона?— Слабый рубль ускоряет инфляцию, это значит, уве-личиваются и расходы ком-паний. Теоретически нало-говые поступления долж-ны возрасти, но прямой про-порциональной зависимо-сти между ними и объёмом средств, вырученных от реа-

Почём фунт доллара?От слабого рубля выигрывают экспортёры, но теряют рядовые потребители
 КомментАриЙ

Валентина лАпАеВА, советник министра финансов Свердловской 
области:

— Рост иностранных валют по отношению к рублю, скорее все-
го, приведёт к снижению прибыльности предприятий, и как след-
ствие – доходов областного бюджета. Ослабление рубля выгодно 
для экспортёров, которые, продавая свою валютную выручку на вну-
треннем валютном рынке по более высокому курсу, получат допол-
нительный доход. Но для прибыльного бизнеса необходимо пере-
вооружение и модернизация, а новейшие технологии приобретают-
ся за валюту и в основном в кредит. У предприятий-импортёров при 
падении курса рубля увеличиваются затраты на оплату товаров, вво-
зимых из-за рубежа.

лизации товаров за рубежом, нет, — считает Евгений Боло-тин.Как ситуация с валютой бу-дет развиваться дальше, мно-гие финансисты и экономисты даже не берутся предугады-вать. Как выразился один из наших экспертов, «вся макро-экономика идёт под нож из-за политики — слишком жёсткое противостояние в мире».В условиях санкций зако-ны экономики не очень-то и работают.— Возьмём наш Урал: что мы экспортируем? Металл. Предприятия, может, и выиг-рывают на сделках с Китаем, но американский-то рынок пере-крыт, — рассказывает Максим Марамыгин, директор институ-та финансов УрГЭУ, доктор эко-номических наук. — К сожале-нию, очень высоки убытки, ко-торые сводят выгоду экспортё-ров на нет.Эту мысль подтверждает и Евгений Брагин, заместитель генерального директора Ураль-ской горно-металлургической компании:— УГМК в первую очередь ориентирована на внутрен-ний рынок (куда поставляется около половины производи-мой продукции), поэтому вли-яние девальвации на резуль-таты работы холдинга — ком-плексное. Падение рубля уве-личивает рублёвую выручку от экспортных поставок, ком-пенсируя происходящее сни-

жение мировых цен на медь. В то же время происходит удо-рожание поставок импортно-го оборудования, растут цены на внутреннем рынке, что по-вышает издержки.
ВкладыБезусловно, от курса валют зависят процентные ставки за пользование кредитами и до-ходность банковских вкладов.— Нестабильность на ва-лютном рынке влияет на пси-хологию и поведение клиентов банков. В первой половине го-да многие вкладчики досроч-но снимали деньги с депозитов, в том числе валютных, и совер-шали дорогостоящие покупки. Сейчас всплеска такой актив-ности мы не наблюдаем, — рас-сказал управляющий Екатерин-бургского филиала Росгосстрах Банка Станислав Дехтулинский.По его словам, нет особых изменений и в спросе на ва-лютные вклады.Не секрет, что есть «игро-ки», пытающиеся заработать на изменении стоимости валют.— Как правило, реакция обычных граждан запаздыва-ет, поэтому в гонке за курсом они чаще теряют, чем зараба-тывают, — отмечает Стани-слав Дехтулинский.
ТоварыЧто касается нашей повсе-дневной жизни, то падение 

рубля может сказаться на двух группах товаров.— Во-первых, на импорт-ных — по совершенно объек-тивной причине, потому как закупочная долларовая це-на эквивалентна рублёвой, — предполагает Максим Ма-рамыгин. — А во-вторых, как это ни странно, — подорожа-ют товары самого повседнев-ного спроса (например, мел-кая бытовая техника, одеж-да…), хотя, казалось бы, ни-какой зависимости от кур-сов валют у них нет. Это нор-ма жизни: торговцы накручи-вают цены, потому как «смо-трите, что происходит». Мож-но сказать, что это чистая психология. Такой момент срабатывал всегда в 90-е го-ды, я думаю, сработает и сей-час.— Что посоветуете сверд-ловчанам, которым предсто-ит поездка за границу и в любом случае придётся по-купать валюту? — спросили 

мы у доктора экономических  наук.— Скажу вам честно: для себя тур на новогодние кани-кулы я уже купил. Хоть и по-нимаю, что по законам макро-экономики доллар должен опу-ститься и к концу года войти в рамки 38 рублей 20 копеек — 38 рублей 50 копеек, я вовсе не уверен, что завтра не произой-дёт какой-нибудь провокации, влекущей за собой ужесточе-ния санкций.К слову, после Нового го-да неопределённость с курсом будет гораздо выше. «Центро-банк обещает с 1 января отпу-стить рубль в свободное пла-вание: курс рубля будет фор-мироваться исключительно на уровне спроса и предложе-ния», — подчёркивает Евге-ний Болотин.То есть валютный кори-дор, ограничивающий коле-бания курсов, уйдёт в прош-лое.


